

# **StifterPost**

Bürger aktiv Nr. 18 Mai 2013

www.buergerstiftung-hirschberg.de

Schauen Sie auf unsere Homepage oder nehmen Sie Kontakt mit uns auf

www.buergerstiftung-hirschberg.de info@buergerstiftung-hirschberg.de

## "Sie will etwas zurückgeben und spendet" "Für die Zukunft der Hirschberger Kinder" "Seniorin will Kindern helfen"

Weinheimer Nachrichten vom 03.05.2013 Rhein-Neckar-Zeitung vom 04.05.2013 Mannheimer Morgen 04.05.2013

Mit diesen "Schlagzeilen" berichtet die örtliche Presse über die Spenderin, Frau Marianne Faulhaber, die der Bürgerstiftung Hirschberg a.d.B. insgesamt 50.000,00 € überwiesen hat. 25.000,00 € sind für den Kapitalstock mit dem Untertitel "Marianne-Faulhaber-Fonds" vorgesehen. Die weiteren 25.000,00 € stehen für die Projektarbeit in den nächsten Jahren zur Verfügung. Hierbei ist es ein Anliegen von Frau Faulhaber, Hirschberger Kinder im Grundschul- und Kindergartenalter zu fördern. Schwerpunkte hierbei sind die Themen gesunde Ernährung, Gewaltprävention und technisch-naturwissenschaftliche Kenntnisse.

Die Bürgerstiftung Hirschberg bedankt sich recht herzlich bei Frau Faulhaber für die großzügigen Zuwendungen.



Bild: Rhein-Neckar-Zeitung vom 04.05.2013

Durch die großzügige Spende von Frau Faulhaber konnten bereits zwei Projekte gefördert werden.

#### Projekt: "SeSiSta, Selbstbewußt, Sicher und Stark" des Kath. Kindergarten St. Martin

Unter dem Motto "Selbstbewusst, Sicher und Stark" (SeSiSta) wurde im April 2013 für die Kinder des Kindergartens St. Martin in Leutershausen, die 2013 eingeschult werden, ein Gewaltpräventionsprojekt durchgeführt. In diesem Kurs ging es darum, Kindern die Möglichkeiten und Wege aufzuzeigen, wie man Gewalt selbstbewusst begegnet und handlungsfähig bleibt.

"Gewalt und der Umgang mit Konflikten sind Themen, die in unserer Gesellschaft einen immer größer werdenden Stellenwert einnehmen. Unsere Schulanfänger sollen darauf vorbereitet werden, wie sie mit neuen Situationen und Gefahren umgehen können.", sagt die Leiterin des Kindergartens, Frau Gudrun Burkert. So wurden in dem Kurs Situationen angesprochen und durchgespielt, wie:

Was muss ich tun, wenn mich jemand auf dem Schulweg anspricht? Wo bekomme ich Hilfe? Wie kann ich mich wehren?

Die Kinder waren mit viel Spaß bei der Sache. Am Ende des Kurses hatten die Kinder viel gelernt und gehen jetzt "selbstbewusster, sicherer und stärker " auf ihrem zukünftigen Weg zur Schule. Das Projekt wurde über den Marianne-Faulhaber-Fonds von der Bürgerstiftung gefördert.

#### Projekt: "Technik-AG" der Karl-Drais-Schule, Leutershausen

Mit der Einrichtung einer Arbeitsgemeinschaft Technik sollen in der Karl-Drais-Schule die technischen und kreativen Fähigkeiten der Grundschülerinnen und Grundschüler nachhaltig gefördert werden. Kinder, die die Schule ganztägig besuchen , haben hier am Nachmittag wöchentlich im gesamten Schuljahr die Möglichkeit, u.a. Inhalte und Kenntnisse aus dem Mensch-, Natur- und Kultur-Unterricht zu vertiefen und durch praktisches und selbständiges Tun zu erweitern. Es entstehen verschiedene technische Modelle z.B. beim Bau eines Windrades, eines Wasserrades,

eines Solarbuggys oder auch eines Farbkreisels - entweder unter Anleitung ohne Frontalunterricht oder frei nach eigenen Ideen der Schüler. Wichtige Ziele und Elemente des Unterrichts sind dabei z.B.

- Gegenstände selbst herstellen, Werkzeuge und technische Gräte sachgemäß und sicher benutzen.
- technische Funktionszusammenhänge verstehen und erklären können.
- eigene technische und kreative Fähigkeiten entwickeln und ein positives Bewusstsein für diese Fähigkeiten entwickeln.
- verformbare und nicht verformbare Materialien und deren Verbindung auch zur künstlerischen Gestaltung nutzen.

Die Arbeitsgemeinschaft "Technik" wird im Schuljahr 2012 / 2013 erstmals mit großem Erfolg durchgeführt. Alle notwendigen Gerätschaften werden dabei wöchentlich von den AG-Leiterinnen zur Schule transportiert und müssen immer wieder auf- und abgebaut werden. Nach dem Erfolg dieser AG sollen nun eine Maschinen- Grundausstattung für die Karl-Drais-Schule und notwendige Materialien angeschafft werden. Zu dieser Grundausstattung gehören z.B. eine Frässtation, eine Absägestation, eine Bohrstation, eine Biegestation, Werkzeugsätze und Klemmvorrichtungen. Alle verwendeten Materialien, Maschinen und Werkzeuge sind Bestandteil des speziell für den Technik-Unterricht kindergerecht entwickelten kreativen Bau- und Lernsystems "UMT" der Eberbacher Firma LPE.

"Viele Kinder wissen gar nicht, was eine Drechselmaschine ist" sagte eine AG-Leiterin als sie gleichnamige aufbaute. Diese war zu Beginn der große Renner und alle Kinder wollten ausprobieren, wie mit ihr Formen in das sich drehende Holz kommen.

"Die Förderung von Technik an Schulen liegt im Argen", betont der Konrektor der Karl-Drais-Schule, Robert Rodenberg. "Dabei ist technisches Know-how ja eigentlich das , was in Deutschland wichtig wäre bei unseren Nachwuchssorgen".

Die Bürgerstiftung Hirschberg fördert dieses Projekt für zwei Schuljahre komplett auch mit Material und den fremden Personal-Kosten über den "Marianne-Faulhaber-Fonds".

### "Erstmals die 300.000,00 €-Grenze überschritten"

Der Stiftungsvorstand konnte dem Stiftungsrat in seiner gemeinsamen Sitzung mitteilen, dass die Bürgerstiftung Hirschberg a.d.B. zum 15.04.2013 ein Gesamtvermögen von über 304.000,00 € verwaltet. Dieses Vermögen setzt sich zusammen aus dem Kapitalstock der Bürgerstiftung, dem Marianne-Faulhaber-Fonds, der Wolfgang-Maier-Stiftung und der Marlen-Westmann-Stiftung, sowie den Spenden und Zinsüberschüssen.

Der Stiftungsvorstand und der Stiftungsrat bedanken sich bei allen Zustiftern und Spendern, die es ermöglicht haben, dass wir ein lang gehegtes Teilziel erreicht haben. Wir richten unseren Blick nun auf unser nächstes Teilziel, die 400.000,00 €-Marke zu erreichen.

#### **Vermögensübersicht und Jahresbericht 2012** Zum 31.12.2012 ergeben sich folgende Werte:

Finanzübersicht	€	€
Stiftungsvermögen 31.12.2011 inkl. Zinsen und Spenden (ohne Grundstück)		151.356,79
Einnahmen 2012		
Zuwendungen zur Erhöhung des Stiftungs- vermögen (Zustiftungen)	10.183,00	
Spenden	7.129,00	
Zinsen	<u>2.936,27</u>	20.248.27
Ausgaben 2012		
für İnternet	179,76	
Kopien, Porto, Briefbögen etc.	592,79	
Plakate, Aufsteller, Werbung, Beiträge	1.064,44	
Versicherungsbeiträge	153,06	
Projekte	7.710,55	<u>- 9.700,60</u>
		161.904,46
Grundstück "Am Gallenberg"		3.000,00
Stiftungsvermögen 31.12.2012		164.904,46

Weitere Angaben sowie die Vermögensübersicht und den Jahresbericht, zur Wolfgang-Maier-Stiftung und der Marlen-Westmann-Stiftung finden Sie auf unserer Homepage unter: www.buergerstiftung-hirschberg.de Auf Wunsch senden wir Ihnen die Vermögensübersicht und den Jahresbericht 2012 zu. Die Vermögensübersicht und der Jahresbericht 2012 wird an folgende Behörden / Institutionen übersandt: Regierungspräsidium Karlsruhe, Finanzamt Weinheim, Bundesverband Deutscher Stiftungen Berlin, Aktive Bürgerschaft e.V. Berlin.

Bürgerstiftung Hirschberg a.d.B., Kapellenweg 4, 69493 Hirschberg

Bankverbindungen: Volksbank Kurpfalz H+G BANK eG, Konto-Nr.: 804 491 00, BLZ 672 901 00, Sparkasse Rhein-Neckar-Nord, Konto-Nr.: 390 030 90, BLZ 670 505 05

Dr. Klaus Westmann, Vorsitzender, Hannelore Schnell, stv. Vorsitzende, Norbert Klein, Fidelis Stachniß
Werner Oeldorf, Vorsitzender, Simone Biermeier-Schulz, Jochen Bitzel, Ernst Bock, Felix Brandi, Christine Dallinger, Horst Müller, Klaus-Peter Müller,
Jörn Schmitt, Graf Adalbert von Wiser Stiftungsvorstand:

Bankverbindung der Wolfgang-Maier-Stiftung: Volksbank Kurpfalz H+G BANK eG, Konto-Nr.: 804 491 19
Bankverbindung der Marlen-Westmann-Stiftung: Volksbank Kurpfalz H+G BANK eG, Konto-Nr.: 804 491 27
Stiftungsrat: Wolfgang und Annemarie Maier, Bernd Lauterbach
Stiftungsrat: Dr. Klaus Westmann, Marlen Westmann, Klaus Peter Müller

2/2